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形势复杂，
宏观经济能否保持平稳运行？

【挑战表现】世界经济复苏进程缓慢，

贸易摩擦明显增多，稳定和扩大出口面临

困难，特别是主要发达经济体进一步推行

宽松货币政策，全球流动性大量增加，推动

物价上涨因素增多。

【报告举措】把稳定物价总水平作为宏

观调控的首要任务，充分发挥有利条件，努

力消除输入性、结构性通胀的不利影响。

【代表委员观点】全国政协委员、国家统

计局原局长李德水：只要用好有利条件，把

握好调控的方向、节奏和力度，就能为“十二

五”开启一个更加稳定健康的发展环境。对

于战胜困难，我们充满信心。

基础尚不牢固，
粮食增产农民增收能否持续？

【挑战表现】2010年，我国粮食产量实

现半个世纪以来首次连续第七年增产，农

民收入大幅增加。但成绩面前仍需看到，

“七连增”后，我国粮食增产后劲乏力，压力

增大。

【报告举措】加强“三农”投入，完善强

农惠农政策；中央财政“三农”投入比上年

增加1304.8亿元……

【代表委员观点】全国政协委员、中央

农村工作领导小组办公室主任陈锡文：真

金白银的投入，也为农民增收吃了定心丸，

必将激发农民种粮积极性。好政策加上人

努力，农业快速发展稳定可期。

压力加大，
经济结构调整如何再提速？

【挑战表现】当前，结构调整压力加大：

一些领域盲目投资、产能过剩问题进一步暴

露，“调而不快”“调后反弹”现象不断凸显。

【报告举措】调整优化产业结构，防止

盲目投资和重复建设，促进区域协调发展，

积极稳妥推进城镇化。

【代表委员观点】全国人大代表、民建中

央副主席辜胜阻：这些举措抓住了当前结构

失衡的要害，关键在于痛下决心，狠抓落实。

约束强化，
资源环境瓶颈能否缓解？

【挑战表现】当中国经济列车驶入新一

个五年，资源环境的“瓶颈”越来越收窄，约

束不断强化。

【报告举措】加强节能环保和生态建

设。“十二五”期间，要污染物排放总量减少

８％至 10％。森林蓄积量增加６亿立方

米，森林覆盖率达到21.66％。

【代表委员观点】全国人大代表、湖北经

济学院院长吕忠梅：要抓紧配套推进资源要

素价格改革，增加能源消耗的成本，运用经

济手段促使少耗能，少排放，少污染。

任务艰巨，
民生“短板”如何尽快补长？

【挑战表现】随着百姓需求不断提升，目

前，教育、就业、收入分配、社会保障、医疗、

住房等与人民群众的要求仍有较大差距。

【报告举措】今年中央拟投入423亿元，

用于扶助和促进就业；合理调整收入分配

关系，尽快扭转收入分配差距扩大趋势；加

快健全覆盖城乡居民的社会保障体系；今

年再开工建设保障住房、棚户区改造住房

1000万套。

【代表委员观点】全国政协委员、财政

部财科所所长贾康：我国财政收入突破８

万亿元，为公共服务体系建设积累了雄厚资

金，有必要也有能力改善民生。从报告举措

看，国家会从全方位入手，系统提升政府的

公共服务保障能力，着力补长民生“短板”。
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话题

明星访谈

五大挑战下的开局之年“中国策”

著名演员陈道明接受星报记者采访时认为：

文化不等于商品，否则除了钱以外，文化已经不在了
慈善不是一场秀，而是出自本心

记者在采访

的间隙，来到吸烟

区吸烟。刚刚点上一根烟，一位头戴运

动帽，一身休闲运动服的男子，急匆匆而

来，也点上了一根烟。记者仔细一看，原

来是全国政协委员，著名演员陈道明。

当然不能错过，记者立即进行了采访。

长期问题与短期问题叠加、体制性矛盾和结构性矛盾交织——国务院总理温家宝５日所作的政府工作报告指出，今年，我国发

展面临的形势仍然极其复杂。

为此，必须进一步增强机遇意识、忧患意识，在应对挑战中把握和用好机遇，在面对压力中获得新的动力——出席两会的代表委

员围绕政府工作报告热议机遇挑战，积极建言献策。

慈善，目前在国内成为热门的话题，陈

道明对此表示，慈善，当社会需要的时候，

一定会去做，平常也在做，一直去做。他曾

与冯小刚、张国立三人约定要慈善到

“死”。但他认为，名人和慈善没有必然的

关系，舆论应该关注的是“人和慈善的关

系”，慈善和明星这个职业无关。

“做慈善不是谁捐的钱多，谁就最慈

善。”陈道明表示，如果一个人每月只有一

百元，都捐了，如何生活呢？一个企业，如

果他捐了全年的利润，该如何发展？因此，

陈道明表示，做慈善，一定要量力而行。

陈道明告诉记者：“做慈善，一定要用

心去做。慈善绝对不是一场秀，而是出自

本心，是一种自觉行为。”

谈慈善：慈善要用心做而不是作秀

前几天，有媒体报道，在今年全国政

协十一届四次会议上，陈道明提交的提案

是“文化等于商品”。“这是误读，其实我

的提案是关于‘文化’和‘商业’的对立统

一。‘商业’有它的文化元素，但不代表文

化全是商业元素。文化要有独立精神，不

能被商品替代。”陈道明希望通过本报予

以澄清。

“文化和商业的关系，当然冲突，文化

和商业怎么会没冲突呢，冲突多了，有些

东西不能强调商业，文化商品是商业的必

然产物，但不代表文化所有的东西都是商

业。”陈道明认为，现在有的商业在文化

中，渗透得让人不舒服。除了钱以外，文

化已经不在了。

关于植入性广告大量进入影视作品，

陈道明并没有全盘否定。“植入性广告是

商业模式的一种，属于正常的商业操作。

但当它冲击到主题时，就有问题了。当它

改变了这个影视以及其他艺术形式的内

涵时，就不对了。”

记者追问，如果遇到植入性广告

冲击到主题的情况时，他如何处理？

“我会避免。比如说，商家需要在里

面的商业行为，不执行这样操作，无

法执行。那我一定会拒绝，事实上，

我已经拒绝了很多这样的邀请。”陈

道明干脆的说。

对于备受关注的春晚的广告植入问

题，陈道明认为，应适可而止，“弄不好不

是双赢，而是双输”。很快，工作人员通

知，开会时间到了。陈道明对记者说：“会

议开始了，对不起。”然后直奔会场。

谈文化：文化不能被商品替代

李肇星认出记者，主动来握手

昨日下午2时许，记者来到北京职工之

家饭店，准备参加即将举行的全国人大安

徽代表团全体会议。

当记者刚走到电梯口时，一个熟悉的

声音传了过来：“记者你好，我们又见面

了。”原来，这是准备参加山东代表团全体

会议的全国人大发言人、前外交部部长李

肇星在和记者打招呼。

随即，李肇星又快步上前主动和记者

握手并攀谈起来。他告诉记者，今后有机

会一定还要到安徽去走走看看，如果有缘

希望还能和记者再在合肥相聚。

为了发言，代表下位子找话筒

昨天上午，全国人大安徽代表团进行

代表小组会议，审议政府工作报告。会议

室内，气氛热烈，说报告，论发展，围绕一个

个关乎民生、关系发展的问题，参加审议的

人大代表们争相发言，为了发言，甚至自己

下位子找话筒。

当会议主持人宣布代表审议发言开始

的时候，代表们都将手伸向了话筒。“有许多

话想说，要说，民生话题是大家关注度最多

的话题。”全国人大代表何帮喜告诉记者。

审议过程中，代表们都想将自己关心

的问题，说透说全，自然，时间就开始长

了。后面没发言的代表就有点着急，主持

人提醒代表控制发言时间。记者看到，一

位人大代表，在前一位代表正在发言的时

候，自己下位子，将话筒拿到跟前。“怕时间

来不及，所以，自己去找话筒。”不过，这位

代表还是如愿发言了。

花絮

李肇星认出记者，希望能在合肥相聚

星报两会行特派记者组
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